
 

 

 

 

 

 

Estado do Maranhão 

Universidade Estadual do Maranhão 

Pró-Reitoria de Planejamento 

Plano de Desenvolvimento Institucional 

 

Ata do Encontro para discussão do Plano de Desenvolvimento Institucional 
– PDI com o Centro de Estudos Superiores de São João dos Patos – 
CESJOP (Comunidade Acadêmica e Sociedade Civil). 

Local: Câmara Municipal de São João dos Patos 

Data: 03 de julho de 2015. 

Horário: 9h30 às 12h30. 

Participantes: Pró-Reitor de Planejamento, Diretora do Centro, Diretores de Cursos, 
Prefeito e Vice-Prefeita do Município, Secretários Municipais, representantes dos 
Governo Estadual, Vereadores, Professores, Servidores, Alunos e a Comissão Executiva 
do PDI (lista de presença anexa). 
 

Pauta do Encontro: 

 Apresentação para a comunidade acadêmica e a sociedade civil, sobre a elaboração 
do processo de construção do Plano de Desenvolvimento Institucional da UEMA (PDI), 
aplicação de questionários sobre a análise swot (ambiente interno e externo) e a 
demanda de cursos para a região sob influência do CESJOP. 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 
dos trabalhos para a discussão do PDI, conforme as informações abaixo: 
 

 

1/ A abertura da reunião foi realizada pela Diretora do Centro, Profª Edna Santana Noleto, 

que manifestou boas-vindas aos presentes, ressaltou a importância do Encontro para 

discutir o Planejamento da Universidade e que terá reflexos no futuro do Centro, com a 

perspectiva de passar a ter a denominação de Campus. Manifestou sua satisfação com a 

construção do novo Centro que acontecerá ainda no ano de 2015;  

 

2/ O Secretário Municipal de Educação do município de Barão de Grajaú, Raimundo 

Fonseca de Rezende Neto, falou da satisfação em participar do evento, da parceria que a 

 

 



sua pasta mantém com o CESJOP e o desejo de expansão da UEMA, com a instalação 

de um Centro de Estudos em Barão do Grajaú; 

 

3/ A Vice-prefeita de São João do Patos, Elizamar Lima Sá, destacou que na sua 

caminhada de educadora, a UEMA sempre esteve presente, são dez anos de educação 

estadual compartilhada com a universidade. Ressaltou as conquistas do Centro, fruto do 

trabalho da Profª Edna Noleto, em especial a construção do novo Centro que será 

importante para história da cidade;    

 

4/ O Superintendente de Articulação Política do Governo do Estado, Jardel Miranda da 

Silva, falou da importância do Encontro e da UEMA para a região do Médio Mearim e o 

quanto tem ela contribuído para o desenvolvimento da educação no município.  

 

5/ O Prefeito Municipal, Waldênio de Souza, enfatizou sua satisfação de estar presente 

nas discussões da construção do PDI da UEMA e que a participação da sociedade civil, 

discutindo o seu planejamento, é um momento importante para os novos rumos do ensino 

superior no município. Destacou ser um avanço a construção do novo Centro de São 

João dos Patos e que a Universidade terá a oportunidade de oferecer novos cursos, que 

venham a atender as demandas da sociedade, considerando que São João dos Patos 

tem é uma referência e polo de destaque em educação na região; 

 

6/ O Pró-Reitor de Planejamento, Profº Antônio Roberto Coelho Serra, destacou que os 

Encontros de Planejamento Institucional da Universidade são momentos singulares para 

discutir não só o futuro da Instituição, mas do Maranhão. Enfatizou a atuação da UEMA 

nos cinquenta e seis municípios do Estado através dos Polos e Centros de Estudos 

Superiores e que a sua trajetória de interiorização começou com a formação de 

professores com o Procad e o PQD. A UEMA tem trabalhado para contribuir com a 

melhoria dos indicadores sociais desfavoráveis mediante a oferta de cursos com 

qualidade em seus Polos e Centros. Ressaltou que a Universidade passa por um 

processo de reconstrução e modernização, mas que o faz mediante a participação 

coletiva do meio acadêmico e sociedade civil, criando um ambiente para ser uma 

Instituição valorizada e reconhecida por suas ações, valores e atuação sempre de forma 

democrática, aberta e participativa. Finalizando, agradeceu a todos presentes ao 

Encontro, e destacou o trabalho da Profª Edna Noleto, que tem sido, à frente do Centro 

de São João dos Patos uma profissional dedicada, perseverante e que muito bem 

representa a UEMA no munícipio.  



7/ Em seguida foram formados grupos e aplicados 104 (cento e quatro) questionários 

sobre a análise swot para identificação e sugestões das ameaças, oportunidades, forças 

e fraquezas da UEMA e sobre as demandas de cursos da região e municípios que estão 

na área de influência do Centro de Estudos Superiores de São João dos Patos; 

 

8/ Recolhidos os questionários, foi informado que as respostas serão objeto de análise da 

Comissão Temática responsável por cada tema abordado e discutido. 

 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrado o Encontro.  

 

 

 

 

 


